



# à quand une Maison de Santé en Pays de Fayence?

Source: Var Matin 10/2/2018 Christian Godet.



Le sujet est récurrent : à quand une Maison de Santé en Pays de Fayence?

La population a doublé en une génération sur le territoire et les statistiques prévisionnelles du SCOT intercommunal.

font apparaître un accroissement démographique important avec près de 35 000 habitants à l'horizon de 2030 contre 26 000 aujourd'hui.

Les services de santé proposés ne suivent pas cette courbe qui montre un vieillissement de la population certes, mais également celui des professionnels de santé et notamment les généralistes. dont plus de la moitié ont plus de 55 ans. D'autre part, les jeunes pros de la santé ne veulent plus s'installer seuls, mais plutôt dans des structures organisées. L'Espace santé de proximité (ESP) de Montauroux étant classé . à risque, un groupe de praticiens du territoire se sont appuyés sur un diagnostic des besoins de santé en Pays de Fayence. qui figurent dans le volet ambulatoire du Schéma régional de l'office de soins (SROS), pour créer une Société interprofessionnelle de soins ambulatoires (SISA) et une association loi 1901: le Groupement associatif des professionnels de santé (GAPS) que préside Patrick Rouverand, le dynamique kinésithérapeute de Tourrettes.

## Projet intercommunal

Un projet de Maison de santé. porté à bout de bras par Patrick Rouverand, a vu le jour et par la voix de son président René Ugo. la ComCom s'est dite sensible à ce projet et compte bien s'impliquer de plusieurs façons, en incluant dans ses fonctions, par exemple, le .service santé indispensable à l'horizon de 2030 -.Samuel Beltrand est en charge de ce dossier au sein de l'instance communautaire et travaille étroitement avec le GAPS. afin de souligner la nécessité d'un service de santé en adéquation avec la population du bassin de vie de ce territoire du Var-Est.

*"Nous avons constaté qu'il n' avait aucun lien entre les pros de santé et aucune organisation... Nous voulons réorganiser ce qui existe et cet endroit que nous voulons créer sera multi-sites, avec un bâtiment socle et la continuation des services existants par le biais des praticiens en place" a déclaré Patrick Rouverand qui peut déjà compter, outre la ComCom. sur le soutien des instances de services de santé et du vice-président du conseil départemental, François Cavallier, dont l'association [Force et confiance pour nos territoires](#) a déjà fait la part belle à ce projet dernièrement.*

## Ce qu'en pensent les habitants

Une enquête très fiable a été effectuée, sous la forme d'un questionnaire en ligne. en novembre et décembre 2017 auprès de la population. L'interprétation des résultats est éloquentes puisque, 87% des participants sont à plus de 60% des femmes, mères de familles soucieuses de la santé de leurs enfants, en résidence principale sur le Pays de Fayence et en activité professionnelle. Ce sondage démontre aussi que les habitants du territoire sous-évaluent les soins de 1<sup>er</sup> recours et pensent. à tort, qu'ils peuvent y trouver un gynécologue, un rhumatologue voire un urologue. L'enquête laisse place à la méconnaissance des soins non programmés en urgence. que ce soit en journée, la nuit ou les jours fériés et de ce fait, 45% des interrogés font appel à des services non appropriés à leur besoin. L'idée d'une structure de soins organisés. type Maison de santé, est partagée par plus de la moitié d'entre eux qui vivent dans la crainte de devoir effectuer plus de 30 km pour trouver un service structuré et organisé, parfois synonymes de complication ou. plus grave encore, d'issue fatale comme ce fut le cas dans un passé récent. En conclusion, cette proposition s'inscrit dans un processus de qualité de services de haut niveau recherché qu'attendent les habitants du Pays de Fayence et qui sera certainement l'une des prochaines priorités de la ComCom, ayant pris conscience du problème de santé de ce territoire du Var-Est en pleine croissance.

Source: Var Matin 10/2/2018 Christian Godet.

Plus:

- [Force et confiance pour nos territoires sur la santé, billet du blog](#)
- [Force et confiance 4 octobre 2017 sur le thème de la santé.](#)
- [Une réponse à Patrick Rouverand qui me tacle sur Facebook](#)